
Qu’est-ce qu’un adjectif épithète?


• L’adjectif épithète qualifie le nom.


• L’adjectif épithète s’accorde en genre et en nombre avec le nom.


• L’adjectif épithète est placé généralement après le nom.


Exemples :


Une fleur bleue. Des fleurs bleues.


Un camion bleu. Des camions bleus.


Un chanteur italien. Des chanteurs italiens.


Une chanteuse italienne. Des chanteuses italiennes.


⚠  On ne prononce pas le « s » du pluriel.


Exemples :  


Une fleur bleue. 		 [ynflœʀblø]


Des fleurs bleues.		 [deflœʀblø]


🍀  EXERCICE 🍀
Complétez le tableau ci-dessous.


singulier pluriel
une infirmière japonaise →
→ des artistes américains
une danseuse russe →
→ des photographes brésiliens
une féministe allemande →
→ des cuisiniers français
une directrice belge →
→ des actrices anglaises
un professeur marocain →
→ des ingénieurs algériens
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Cas particuliers des adjectifs se plaçant avant le nom. 

Certains adjectifs se placent avant le nom.


Voici la liste :


petit(e) – grand(e) – gros(se) – jeune – vieux(vieil, vieille) – beau (bel, belle) – bon(ne)- 
mauvais(e) – nouveau (nouvel, nouvelle)


⚠  L’article indéfini « des » est remplacé par « de »


Exemples :


Une bonne amie. De bonnes‿amies.


Un bon‿ami. De bons‿amis.


Une grande maison. De grandes maisons.


Un grand‿appartement. De grands‿appartements.


Une grosse voiture. De grosses voitures.


Un gros problème. De gros problèmes.


Une belle histoire. De belles‿histoires.


➢ On fait la liaison entre l’adjectif et le nom quand l’adjectif est placé avant le nom.


ATTENTION : 


➣ Suivis d’un H muet,  « beau, vieux, nouveau » deviennent « bel, vieil, nouvel » 


Exemples : 


Un beau garçon. Un bel homme.


Un vieux chien. Un vieil ami.


Un nouveau camarade. Un nouvel élève.
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